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当前天气变暖，气温逐渐升

高，为加强全市境内江河、湖泊、水

库的安全管理工作，保障国家财产

和公民人身财产安全，通告如下：

一、禁止任何人私自在图们

江、珲春河及其他河流、湖泊、水

库库区等水域下水游泳。

二、禁止任何组织和个人组

织学生到水库库区下水游泳、水

面垂钓等不安全活动。

三、学校、家长要加强对在校

学生、未成年人的安全教育和监

护，严防未成年人在水库、湖泊、

河道游泳，避免发生溺水等不安

全事故。

四、请广大市民朋友务必提

高警惕，增强自我保护意识，注意

安全，珍爱生命。

特此通告。

珲春市水利局
2021年5月30日

根据《珲春边境经济合作区

经济发展局关于珲春边境经济

合作区同港南街基础设施工程

可行性研究报告的批复》（珲合

经发审批[2021]4号）及珲春边境

经济合作区基础设施投资有限

公司用地申请，珲春市自然资源

局拟将珲春边境经济合作区 14

号小区 5728.56 平方米国有储备

土地以划拨方式供应给珲春边

境经济合作区基础设施投资有

限公司，用于建设珲春边境经济

合作区同港南街基础设施工程

项目。在公告发出的 10 日后办

理供地手续。

特此公告。

联系人：孙先生 朱女士

联系电话：0433-7512786

珲春市自然资源局
2021年8月6日

国有建设用地使用权划拨公告
（八）

关于加强夏季江河湖库水域安全管理的通告

今年 8 月 8 日，是我国第 13 个

全民健身日。新时代，全民健身被

提升到前所未有的高度，被赋予更

加丰富的内涵。在习近平总书记

的指引下，北京冬奥会、冬残奥会

的筹办正在全方位推动全民健身

开展和体育强国建设。

对于申办和举办北京冬奥会、

冬残奥会，以习近平同志为核心的

党中央有着高瞻远瞩的擘画。其

中，全民健身占据重要地位。

2017年初，习近平总书记在会

见国际奥委会主席巴赫时表示，将

以北京冬奥会为契机，把竞技体育

搞得更好、更快、更高、更强，同时

大力发展群众体育，通过全民健身

实现全民健康，进而实现全面小康

目标。

百年大计，利民至上

习近平总书记一直关心北京

冬奥会、冬残奥会的筹备工作。他

提出的“绿色、共享、开放、廉洁”四

大办奥理念，贯穿北京冬奥会、冬

残奥会筹办过程中的每一处细节，

目前已经结出累累硕果。

——绿色办奥：北京冬奥会新

建冰上项目场馆和非竞赛场馆将

全部达到绿色建筑三星标准。所

有竞赛场馆将 100%使用绿色电

力。四个冰上项目场馆采用新型

二氧化碳制冷剂——目前世界上

最环保的制冰技术，碳排放趋近于

零。延庆赛区共计完成214万平方

米的生态修复工作……为冬奥会

打下美丽中国底色。北京冬奥会

协调委员会主席、国际奥委会副主

席小萨马兰奇说：北京冬奥会将成

为“最绿色”的奥运会。

——共享办奥：筹办北京冬奥

会为全面实施京津冀协同发展战

略起到引领作用；推动京张体育文

化旅游带的打造，带动沿线群众就

业、增收致富。让人民群众受益，

是举办冬奥会的意义所在。据统

计，在将举办北京冬奥会部分雪上

项目比赛的张家口崇礼区，每5人

就有1人从事冰雪相关工作。截至

2019年底，崇礼已建成雪场吸引当

地就业人员近两千人，占全部员工

人数的90%以上。集各方之智，聚

各界之力，兴天下之利，筹办北京

冬奥会已经产生良好的社会效应。

——开放办奥：北京冬奥组委

与国际奥委会、国际残奥委会、国

际冬季单项体育联合会等方面始

终保持良好合作；吸收社会资金和

社会力量参与筹办工作；从全球18

个国家和地区遴选57名特聘专家，

分散到北京冬奥组委十几个部门

工作。北京冬奥会成为对外开放

的助推器。

——廉洁办奥：北京冬奥组委

简化办赛方案，努力实现精彩办赛

和节俭办赛的统一；加强各个项目

运行的审计监督，确保筹办工作廉

洁高效；坚持节约原则、不搞铺张

浪费，用最节俭的方式承办冬奥

会。比如，为了节省资金，国家雪

车雪橇中心放弃高薪聘请外国团

队，自主创新，喷射浇筑出一条1.9

公里的混凝土赛道。

在四大办奥理念指引下，北京

冬奥会的筹办者们坚持百年大计，

精心设计、精心施工，按规划和计

划推进，从从容容、保质保量，打造

出一批优质、生态、人文、廉洁的精

品工程。突如其来的新冠疫情没

能阻挡北京冬奥会筹办工作的稳

步推进，去年年底，全部12个竞赛

场馆完工，并通过了相关国际单项

体育组织的验收和认证，获得高度

评价。

在北京冬奥会、冬残奥会筹办

过程中，习近平总书记多次强调要

充分考虑各项建设和改造工程后

续利用问题。他指出，要积极谋划

冬奥场馆赛后利用，将举办重大赛

事同服务全民健身结合起来。

打造精品工程，不仅仅为了举

办一个全球瞩目的赛事，更是为了

赛后全民健身等人民的长远福祉。

在习近平总书记的要求和指

引下，所有北京冬奥会、冬残奥会

比赛场馆，在满足冬奥会以及其他

赛事需求的同时，都制定了赛后服

务冰雪运动、服务群众健身的长远

规划，确保实现精彩奥运与赛后场

馆可利用、可经营、可持续的双目

标。

北京市重大项目建设指挥部

办公室副主任于德泉说：“北京冬

奥会的场馆赛后都将对公众开放，

将极大地改善公众参与冰雪运动

的条件，为三亿人参与冰雪运动提

供硬件和技术支撑。”

百年大计，深谋远虑，全民健

身，利民至上。从北京冬奥会四大

办奥理念到比赛场馆赛后为全民

健身服务的设计，无不彰显“以人

民为中心”的理念。

体育强国的基础在于群
众体育

“全民健身日”于2009年确立；

2012年，“广泛开展全民健身运动”

写入十八大报告；2014 年，全民健

身上升为国家战略。国运兴，体育

兴。全民健身的重要性逐级上升，

随着时代的变化，体育内涵和外延

发生了重大变化。

体育是社会发展和人类进步

的重要标志，是综合国力和国家软

实力的重要体现。体育是提高人

民健康水平的重要手段，也是实现

中国梦的重要内容，能为中华民族

伟大复兴提供凝心聚气的强大精

神力量。

体育如此重要。其中，群众体

育尤为重要。习近平总书记指出，

体育强国的基础在于群众体育。

党的十九大明确提出了“广泛

开展全民健身活动，加快推进体育

强国建设”的目标。建设体育强

国，要从全民健身着手。全民健身

是实现全民健康的重要途径，是实

现“两个一百年”奋斗目标、实现中

国梦的健康基础。

2014 年，国务院印发了《关于

加快发展体育产业促进体育消费

的若干意见》，将全民健身上升为

国家战略。

近日，国务院印发的《全民健

身计划（2021-2025年）》指出，我国

全民健身区域发展不平衡、公共服

务供给不充分等问题仍然存在。

冰雪运动一直是群众体育的

短板。过去曾有“冰雪运动不进山

海关”说法，形象地道出我国冰雪

运动地域发展失衡的状况。

2017 年 1 月，习近平总书记在

考察北京冬奥会、冬残奥会筹办工

作时强调：我们申办北京冬奥会，

一个重要目的就是推动我国冰雪

运动快速进步，推动全民健身广泛

开展。

这是我们在北京冬奥会、冬残

奥会筹办过程中担负的使命。

抓住历史机遇，推动全民
健身运动

今年 1 月份，习近平总书记到

位于北京市延庆区的国家高山滑

雪中心考察调研时强调：要通过举

办北京冬奥会、冬残奥会，把我国

冰雪运动特别是雪上运动搞上去，

在3亿人中更好推广冰雪运动，推

动建设体育强国。

作为重大标志性活动，北京冬

奥会、冬残奥会处于“两个一百年”

奋斗目标的关键历史交汇点上，为

推动全民健身、为中国体育和社会

经济发展带来巨大的历史契机。

北京冬奥会 2015 年申办成功

后，政府连续发布《冰雪运动发展

规划（2016-2025 年）》《“带动三亿

人参与冰雪运动”实施纲要（2018-

2022年）》《关于以2022年北京冬奥

会为契机大力发展冰雪运动的意

见》等重磅文件，从政策层面推动

冰雪运动的普及和发展。

6年来，冰雪运动正在迅速“南

展西扩东进”，南方不少地区也开

始修建冰雪设施，浙江、贵州、湖北

等地实现冰雪旅游人数年均10%左

右的平稳增长。越来越多的青少

年参与到冰雪运动中来，更多群众

走向冰场、走进雪场，为全民健身

注入了新的内容，为建设体育强国

注入强劲动力。

今年春节期间，上万人先后涌

进北京八达岭滑雪场滑雪，售票窗

口工作人员直呼“从来没这么忙

过。”雪场总经理伍斌感慨：“‘带动

三亿人参与冰雪运动’所产生的效

应太强大了。”

带动三亿人参与冰雪运动，不

仅能夯实全民健身的基础，加快中

国体育强国建设，也将为世界冰雪

运动做出巨大贡献。国际奥委会

主席巴赫说：“这将成为冰雪运动

乃至世界体育发展的伟大机遇。”

北京冬奥会申办成功后第二

年，北京市滑雪协会成立，并组建

了北京市历史上的首支青少年滑

雪队。2019年2月，他们在全国第

二届青年运动会高山滑雪的比赛

中，囊括所参加的6个项目的金银

牌。北京市滑雪协会主席李晓鸣

说：“筹办北京冬奥会为孩子们参

与冰雪运动、追求自己的梦想创造

了机会。”

体育强，中国强。我们要不负

时代重托，按照“简约、安全、精彩”

的办赛要求，举办一届“精彩、非

凡、卓越”的北京冬奥会、冬残奥

会，为实现体育强国目标、实现中

华民族伟大复兴的中国梦而努力

奋斗。

执笔记者：马邦杰；参与记者：

李丽 姬烨 汪涌 张骁

新华社北京8月8日电

新华社西安8月8日电（记者

姚友明）8日，第十四届全国运动会

官方票务网站及官方微信小程序

正式上线，并面向公众开启注册通

道，体育比赛门票票

样发布。这标志着

十四运会体育比赛

门票销售工作全面

启动。

即日起，公众可

登录官方票务网站

（https://

tickets.2021shaanxi.

com）及官方微信小

程序（微信搜索“十

四运官方票务”）进

行注册，开启十四运

会观赛之旅的第一

步。按照十四运会

票务工作计划，8 月

中旬开始，官方票务

网站及官方微信小

程序将陆续面向公

众销售体育比赛门

票。

为满足不同群

体的多样化需求，十

四运会除提供官方

票务网站及官方微

信小程序以外，还开

通了十四运会票务

服 务 热 线（029-

118114-14），并在全国设置了 100

家门票代售网点，公众可持有效身

份证件到门票代售网点购买十四

运会体育比赛门票。代售网点将

于8月中旬全部开放，公众可通过

官方票务网站及官方微信小程序

查询门票代售网点相关信息。此

外，十四运会组委会还将于赛时在

比赛场馆附近设置现场售票亭（赛

前一天开放），公众可直接于比赛

场馆进行实时购票。

为提升体育爱

好者购票体验，并缩

短入场时防疫及门

票查验时间，十四运

会门票销售实行购

票、入场实名制。此

外，组委会还提醒有

意向观赛者遵循以

下规定：请观众至少

于观看比赛前 8 小

时在微信小程序提

前实名注册“陕西全

运通平台”，扫描观

赛票票务二维码进

行实名绑定，并于观

赛当天进行健康打

卡；所有人员在开赛

前72小时内进行一

次核酸检测，建议入

场时携带核酸检测

证明。适龄人员（18

岁以上人员，根据国

家政策随时调整）须

在观赛前14天及之

前完成新冠疫苗全

程接种；请观众在开

赛前通过微信小程

序“陕西全运通平台”上传新冠疫

苗接种和72小时内核酸检测证明，

平台后台将会审核信息，审验不合

格人员不得观赛；请观众携带本人

有效身份证件及当场有效门票入

场，按指定座位或区域就座。

抓住北京冬奥机遇 推动全民健身和体育强国建设
新华社记者
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新华社重庆 8月 8 日电（记

者 周文冲）记者从重庆市中药研

究院获悉，该院调查组近日在重庆

市城口县发现珍稀野生植物曲茎

石斛种群。

曲茎石斛为国家一级保护植

物，被《世界自然保护联盟濒危物

种红色名录》列为极危物种，具有

人字形生长、匍匐状下垂和环形弯

曲的典型生长特性，民间以其“色

黄如金，旁枝如钗”，称之为“金钗”

“金钗石斛”，并有“龙头金”“人字

金”“龙头凤尾金”等别名。

2014 年 12 月，重庆市中药研

究院成立石斛专题调查队，在重庆

范围内寻找曲茎石斛野生植物资

源。近日，石斛专题调查组一行在

崖壁采药人的带领下，翻山越岭深

入城口县山中实地调查，在一处东

北朝向的悬崖峭壁上，发现了近百

株野生曲茎石斛的种群。研究人

员详细记录了曲茎石斛生长的原

始环境、种群规模，并采摘了 3 株

凭据标本。

“曲茎石斛生长不易，此次野

生曲茎石斛的发现为我们的研究

提供了重要凭据，接下来我们将围

绕曲茎石斛生物学特性、种群生

态、资源保护及栽培化利用等开展

持续深入的研究，实现这一珍稀资

源的保护与可持续利用。”重庆市

中药研究院石斛专题调查组研究

员明兴加说。

城口县林业局相关负责人表

示，林业部门将和重庆市中药研究

院合作，建立城口县中药资源自然

保护区，并针对重要的中药资源、

保护植物建立定点专项保护点，对

其生长区域采取动态监控。

重庆城口发现珍稀植物曲茎石斛种群

新华社北京8月8日电（记者

罗鑫）记者8日从北京市文物局获

悉，根据中央及北京市防控要求，

北京地区博物馆日前全面提升疫

情防控措施，严格落实“限量”“预

约”等举措，防止人员扎堆聚集。

据介绍，故宫博物院每日接待

人数下调至常规接待量的60%。中

国人民抗日战争纪念馆每日参观

限流人数从 6000 人下调为 3000

人。香山革命纪念馆将每日参观

人数从3000人调整到1800人。北

大红楼每日参观人数从 2000 人调

至1200人。

除了限制接待人数，一些博物

馆暂停团体预约、人工讲解。北京

市古代钱币展览馆自8月3日起暂

停团体预约及人工讲解，禁止团体

及个人私自组织聚集活动和讲

解。孔庙和国子监博物馆暂不接

待团队预约参观及各类团队游学

活动，自7月31日起暂停人工讲解

服务。北京奥运博物馆自 7 月 31

日起暂停人工讲解服务。

还有的博物馆取消讲座、夜

场、延时开放等聚集性活动、服务

项目。首都博物馆自8月6日起取

消讲座、延时开放。大钟寺古钟博

物馆暂停夜场活动。北京文博交

流馆自7月30日起，取消夜场延时

开放。北京自然博物馆水生生物

展、人体展等部分地下展示空间暂

不开放。

此外，部分博物馆采取瞬时限

流措施或停止开放措施。北京市

白塔寺管理处每日参观名额下调

为 1250 人，展厅瞬时人流超过 50

人启动限流措施。北京辽金城垣

博物馆采取每日限额200人，瞬时

接待人数不超过20人措施。北京

市雍和宫管理处自 8 月 6 日起，暂

停对外开放。

新华社东京8月8日电（记者

谭畅）中国拳击手李倩8日下午不

敌英国队的普莱斯，摘得东京奥运

会女子拳击75公斤级银牌。

作为二号种子，李倩前三场

比赛均为 5:0 完胜，决赛迎战头号

种子普莱斯。比赛中，普莱斯在

移动、迎击方面发挥更佳。与前

三场相比，李倩的出拳密度、准度

均有下降。普莱斯三回合评分全

面占优，最终 5:0 取胜，为英国队

拿到本届奥运会拳击赛第二枚金

牌。

“这场比赛还是有一点点太想

去拿了，没有发挥得特别好。”李倩

表示，知道对手是游走、控制型打

法，想压着她打，可惜没能控制住。

在里约奥运会已经拿过一枚

铜牌的李倩表示，很遗憾这次没能

拿到金牌，希望在接下来的全运会

上能有更好的发挥。

“对巴黎奥运会还想去努力一

把，因为还没有实现自己的奥运金

牌梦。如果有好的机会，有好的状

态，会继续努力的。”李倩说。

8 日下午，东京奥运会拳击比

赛全部结束，中国拳击队共收获2

枚银牌。

新华社卢萨卡8月7日电（记

者 赵宇鹏）中国政府援助的新冠

疫苗7日运抵赞比亚，中国驻赞比

亚大使李杰、赞卫生部常务秘书肯

尼迪·马拉马和联合国驻赞协调员

昆巴·加迪奥等出席迎接仪式。

李杰在仪式上说，中国政府向

赞比亚政府捐赠新冠疫苗是中赞

两国政府和人民全天候友谊和团

结抗疫的又一重要体现。作为抗

击疫情的重要举措之一，赞政府正

在积极推进新冠疫苗接种工作，希

望中方援助的这批疫苗为赞方抗

疫提供助力。

马拉马对中国政府向赞比亚

捐赠新冠疫苗表示感谢。他说，目

前赞比亚疫苗接种率低，大部分民

众仍未接种。赞急需国际社会的

疫苗援助，中方援助的疫苗将极大

缓解赞疫苗短缺的压力。

李倩获东京奥运会女子
拳击 75 公斤级银牌

中国援助新冠疫苗运抵赞比亚

北京地区博物馆全面
提升疫情防控措施


